

V2.24. Fahrplan, Bahnbetrieb

13711

Zugverbindungen via Oerlikon zum Flughafen

Bericht Postulat

Ernst Joss, Mitglied des Gemeinderates, und 18 Mitunterzeichnende haben am 1. September 2011 folgendes Postulat eingereicht:

"Ich fordere den Stadtrat auf, sich mit allen ihm zur Verfügung stehenden Mitteln für die Beibehaltung einer direkten Zugverbindung via Oerlikon zum Flughafen einzusetzen.

Begründung

Heute verkehrt stündlich ein Interregiozug von Basel zum Flughafen mit Halt in Dietikon. Der Zug verkehrt nicht über Zürich Hauptbahnhof. Damit hat Dietikon eine direkte Verbindung zum Flughafen und zudem eine schnelle Verbindung nach Orten wie Oerlikon, Altstetten, aber auch nach Baden und Basel. Nicht zuletzt die direkte Verbindung zum Flughafen ist für Dietikon ein nicht zu unterschätzender Standortvorteil.

Gemäss den Plänen der SBB wird es nach der Inbetriebnahme der neuen Durchmesserlinie keine direkte Zugverbindung von Dietikon zum Flughafen mehr geben."

Der Gemeinderat hat das Postulat am 3. November 2011 an den Stadtrat überwiesen, der dazu wie folgt Bericht erstattet:

Gemäss den Schweizerischen Bundesbahnen SBB bleibt der Halt Dietikon des stündlich verkehrenden Flugzuges (InterRegio Basel SBB - Zürich Flughafen) auch nach Eröffnung der Durchmesserlinie bestehen. Allerdings wird der Flugzug ab Dezember 2015 via die neue Durchmesserlinie Altstetten - Zürich HB (Bahnhof Löwenstrasse) - Oerlikon verkehren. Die umsteigefreien Verbindungen nach Oerlikon und Flughafen bleiben also ebenfalls bestehen, die Fahrzeit verlängert sich jedoch durch die Bedienung von Zürich HB gegenüber heute.

Der Fahrplan des Flugzuges ab Dezember 2015 sieht nach heutigem Stand folgendermassen aus:

	an	ab		an	ab
Dietikon		xx.37	Flughafen		xx.56
Altstetten	xx.42	xx.43	Oerlikon	xx.00	xx.02
Zürich HB	xx.49	xx.52	Zürich HB	xx.07	xx.10
Oerlikon	xx.57	xx.58	Altstetten	xx.15	xx.16
Flughafen	xx.03		Dietikon	xx.21	

Somit verlängern sich die Fahrzeiten Dietikon - Flughafen von heute 19 auf 26 Minuten und Flughafen - Dietikon von 17 auf 25 Minuten. Dafür erhält Dietikon eine zusätzliche, schnelle Verbindung nach Zürich HB.

Sollten sich die Pläne der SBB dereinst ändern und der Halt Dietikon des Flugzuges doch zur Diskussion stehen, wird sich die Stadt Dietikon mit allen ihr zur Verfügung stehenden Mitteln für die Beibehaltung des Halts einsetzen. Die Stadt Dietikon strebt noch weitere Fernverkehrshalte in Dietikon an, damit der Bahnhof im Hinblick auf die Limmattalbahn zu einer multimodalen Verkehrsdreh-

scheibe ausgebaut werden kann. Dieses Ziel ist auch Bestandteil des Agglomerationsprogramms Limmattal, das momentan in der Vernehmlassung ist.

Da der Inhalt des Postulats in die Zuständigkeit des Stadtrates fällt, gilt es mit diesem Bericht gemäss § 56 Abs. 3 der Geschäftsordnung des Gemeinderates als erledigt.

Der Stadtrat beschliesst:

Zum Postulat von Ernst Joss betreffend Zugverbindungen via Oerlikon zum Flughafen wird im Sinne der Erwägungen Bericht erstattet.

Mitteilung durch Protokollauszug an:

- Sekretariat Gemeinderat;
- alle Mitglieder des Gemeinderates;
- Baukommission;
- Amt für Umwelt und Gesundheit;
- Stadtplanungsamt;
- Stadtpräsident.

NAMENS DES STADTRATES


Otto Müller
Stadtpräsident


Daniel Müller
Stadtschreiberin-Stv.

BR/ JB 1205_Postu_Zugverbindung zum Flughafen.doc

versandt am: